

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestra.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mrs. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Corona:

OIDIUM.

Aun cuando sean mil y una las recetas publicadas para estirpar el *oidium* de las viñas, no por esto nos creemos dispensados de trasladar á nuestras columnas las siguientes líneas de un periódico madrileño:

«Hemos recibido un folleto, del que ha remitido unos pocos ejemplares el profesor de agricultura del Sena, con el objeto de que se propague en España la noticia, de que el carbon en polvo sutilísimo es un remedio eficaz contra la enfermedad de la vid; y que debe reemplazar el azufre, que hasta el dia se habia considerado como el que mejores resultados producía.

En una carta dirigida al senador del reino italiano, marqués Cosme Ridolfi, despues de explicar las razones teóricas que le habian inducido á hacer sus experimentos, dice que se cree en la obligacion de hacer ver las ventajas que trae el uso del carbon en vez del azufre.

1.º Grandísima economía, estando la primera materia en la proporcion de 1 á 20.

2.º Que el carbon no impide que pueda hacerse despues del vino el agua-pié que beben los criados de la casa de labor, ni que se utilice la pámpana como forraje de los animales.

3.º Que el azufre altera la fermentacion del mosto con la presencia del hidrógeno sulfurado, el cual, si bien suele desaparecer con el tiempo, es evaporando tambien una parte de los principios aromáticos y del alcohol, cosa

que con el carbon no sucede.

4.º Que segun los esperimentos del profesor Targione-Tozzetti, la presencia del azufre en el mosto obra sobre una porcion del azúcar de uva, de modo que la fermentacion alcohólica se convierte en fermentacion láctica, con lo que el vino resulta de inferior calidad.

5.º Y por último, que teniendo el carbon la misma eficacia que el azufre, será mejor recibido por los labradores, á causa de sus menores inconvenientes en la aplicacion, y de ser cosa que no trae el vino las consecuencias indicadas, objeto de la prevencion de algunos contra el azufre.

Pasando luego á los medios de verificar la operacion, previene:

• Que toda clase de carbon es aplicable, con tal que esté perfectamente pulverizado.

• Que se presta á esto mejor que ningún otro el cisco molido en los mismos molinos de harina, tamizado y pasados los residuos nuevamente por la muela hasta convertirlo todo en un polvo finísimo y homogéneo.

• Que la operacion se hace del mismo modo, y con los mismos fuelles ó instrumentos que el azufre.

• Que las épocas son tambien las mismas, si bien debe atenderse ante todo á las circunstancias meteorológicas.

• Que el polvo de carbon debe estar completamente enjuto.

• Que la humedad disminuye mucho la eficacia del azufre y del carbon.

• Que la accion del carbon se efectúa bajo la impresion de los rayos solares.

Y que las últimas aspersiones del carbon, que se suelen dar solo al fruto, conviene que se le descubra á este un poco por medio del despampanado.

Esta carta del profesor Bertini va acompañada de la copia de otras siete escritas al mismo, acerca de los resultados que habian experimentado los que hicieron la aplicacion de este método durante el año pasado de 1861, manifestándole todos que superaba las esperanzas que concibieron.

PROYECTO COLOSAL.—Acerca del proyecto del célebre inglés Boye, encaminado á construir un puente sólido entre Inghlaterra y Francia, sábese que los puntos extremos ó de partida vienen á estar entre las alturas, cerca de Dover y el Cabo de Grioz (entre Calais y Bolonia). Mide allí la anchura del canal 18 millas y la profundidad máxima 186 piés. Habria una serie de 160 pilastras, ó machones en forma de torres, con una distancia intermedia de 45 piés. Los cimientos de estas torres consistirian en pirámides de 4 fases, cuya superficie inferior tendria 300 y la superior 450 piés de cara. Sobre las mismas elevanse, segun se vé en el plan, las torres circulares de 100 piés de diámetro y 500 de altura. El pavimento del puente, cuya construccion viene á ser la misma, como la del puente de la Britania, se halla á 300 piés sobre el nivel mas bajo del agua. El corte trasversal del mismo, es un rectángulo de 50 piés de elevacion con 30 de ancho. De noche, para que los buques las distingan, serán estas torres iluminadas con gas, y cuando haya niebla, habrá un aparato eléctrico, que colocado sobre ellas pone en movimiento unas campanas de aviso. A la altura de nivel del agua tendrán las torres otro aparato que evite el riesgo del choque de los buques. Boye ha presupuesto los gastos totales de tan gran-

diosa obra en 30 millones de libras esterlinas, y el tiempo necesario para llevarla á cabo lo calcula en tres años próximamente.

—De El Parte Diario:

Una de las mejoras aconsejadas en vista de las observaciones hechas sobre la pesca en las costas, consiste en sustituir á las barcas actuales, con una especie de lanchas viveros, construidas de tal modo, que el pescado al salir de la red ó del anzuelo, sea colocado en depósitos de agua del mar, susceptible de ser renovada con facilidad. Asegurados de este modo de la conservación del pescado, los pescadores no se verán, como hoy, obligados á mantenerse inmediatos á la costa, y á entrar en el puerto despues de algunas horas, cualquiera que sea el resultado de la pesca; podrán por el contrario, irse mas lejos y permanecer en el mar todo el tiempo necesario para llenar el vivero, lo que economizándoles la pérdida del tiempo que resulta de los viajes multiplicados y permitiéndoles vender siempre el pescado fresco, haría que su penosa industria les proporcionase mayores beneficios.

Para facilitar la realización de esta idea, el ministerio de Marina de Francia ha mandado construir varios barcos-viveros de 30 á 40 toneladas cada uno, que serán puestos á disposición de una sociedad de pescadores, y pasarán á ser propiedad de la sociedad, mediante el reembolso del precio de compra, que se irá sacando en pequeñas cantidades de los beneficios de la pesca.

¿No podría hacerse algo de esto en los puertos de nuestras costas tan abundantes en sabrosos y exquisitos pescados?

—Cartas de Veracruz confirman la muerte del general Zaragoza. Ha muerto en Puebla el 8 de setiembre, de una fiebre tifoidea, y el 13 fué enterrado con gran pompa. El general Ortega ha tomado provisionalmente el mando del ejército del Este, y el general Uruga ha sido enviado á la capital.

—Se ha dado satisfacción por las autoridades mejicanas al vice cónsul de España en Tampico. Las armas arrojadas de su casa durante la noche fueron vueltas á colocar por los culpables, la mayor parte residentes alemanes.

—Dicen de Paris que Doblado está

ya en inteligencia con los franceses, y que se espera recibir por el próximo correo la noticia de la caída de Juarez.

—En la Gaceta oficial de Turin, leemos lo siguiente:

«Mr. Fernando de Lesseps se halla de paso en Turin, y se dirige á Egipto para presenciar la solemnidad de la entrada de las aguas del Mediterráneo en el lago Timsah que ocupa casi el centro del istmo.

El afortunado promovedor de la grandiosa empresa nos asegura que dentro de pocos meses tendrá efecto la union de los mares, pues en breve se dispondrá de 40,000 operarios, y no se encuentra dificultad alguna para abrir el canal desde Timsah á Suez. Seis meses sin embargo se necesitarán para que las aguas del mar Rojo puedan llenar completamente los lagos salados.

El año próximo se abrirá el paso para los buques menores, y dentro de tres años las obras estarán terminadas, y los buques de mayor porte pasarán libremente del Mediterráneo al mar Rojo.»

—Leemos en el Monitor:

«La Inglaterra ha recibido de la India durante el presente año 1.250,000 balas de algodón, y probablemente unas 750,000 balas procedentes de otros puntos. Las importaciones de este artículo no quedarán reducidas en conjunto sino á una amidad; pero la calidad de este algodón es sumamente inferior á la del algodón americano. Además, el precio que ha obtenido, comparado con el de los productos manufactureros, absorve todo el beneficio de los industriales y les priva de comprar una primera materia tan poco beneficiosa. Pero como están aseguradas considerables arribos de la India, es de esperar que los precios bajarán y que la industria recobrará su actividad. La materia que se trata de sustituir al algodón, el zosterá manisa, no parece muy á propósito para su aplicación, y además no hay medio de proporcionárselo en grandes cantidades.

—De La Correspondencia:

Por el vapor paquete inglés Mac Gregor Laird, llegado á Santa Cruz de Tenerife el 3, procedente de la costa de Africa, se había sabido la pérdida del vapor de la misma línea Cleopatra. Este buque se fué á la costa la

noche del 19 de agosto. El mar estaba sereno, y sin embargo, se veían muy cerca las rompientes. El capitán y tripulantes trabajaron mucho para hacer retroceder al buque, pero fué sin resultado, y pronto se enterró en la arena el tornillo. Aquella noche se pasó tirando cañonazos. Al siguiente día el tiempo estaba peor, y gruesas olas rompían sobre el buque estrellándose en la popa y amenazando hacerle pedazos. Los pasajeros, hombres, mugeres y niños, tenían que agarrarse de los palos y las jarcias para no ser arrastrados por las olas, y á cada momento la coadicion del buque se hacia mas peligrosa. Al mediodía se echaron al agua tres botes para sondear y tender un ancla, pero era tan fuerte la corriente, que se los llevó uno tras otro. Despues se supo que habían escapado milagrosamente y que se hallaban en el otro lado del rio.

Así pasaron el día 20 en el mas angustioso estado. En la mañana del 21 el mar estaba terrible, y ya perdían la esperanza de recibir socorro, cuando vieron un bote que se dirigia al buque, dando un gran rodeo para esquivar los bancos, y cuando estaba al alcance de la voz, una inmensa ola, chocando sobre su costado, lo sepultó en las profundidades del mar, con todos los que lo tripulaban, que eran Mr. Hausen, agente consular de Sherbro, y cinco cruzanés. Todos perecieron ejerciendo un acto humanitario.

Determinaron los náufragos pasar aquella noche en la grande ansiedad que los consumía, y hacer el último esfuerzo al amanecer para ganar la orilla. A las seis y media se metieron en un bote las mugeres y los niños, ocho pasajeros varones, dos muchachas de color y cinco tripulantes, quedándose los restantes en el vapor. Gracias á un capitán americano que iba al timon, el bote pudo escapar á las inmensas olas que amenazaban hundirlo, y las corrientes que le dejaban alcanzar la orilla. Las mugeres mostraron serenidad y ayudaban á achicar el agua que se entraba en la embarcacion. En la playa hallaron á Mr. Brooks, quien se hizo cargo de las mugeres, mostrando á todos la mayor amabilidad. Ninguna lancha pudo abordar al buque, así es que los pasajeros y tripulantes que habían quedado en él, solo pudieron salvarse en balsas, si bien perecieron cuatro cruzanés y el maquinista.

Los periódicos austriacos anuncian que seis jóvenes de la mas alta nobleza piemontesa, se han presentado en Venecia, y que tres de ellos, entre los cuales se encuentra el conde Sallazo-della Margharita, hijo de antiguo ministro de Carlos Alberto, se han puesto al servicio en el ejército austriaco.

Se asegura que el marqués Pépoli va á partir para el palacio de Hohenzollern en Prusia. Va encargado de una comision, y es la de trabajar para que desaparezcan por parte de la Prusia y de la Rusia los últimos obstáculos que se oponen á la unidad italiana. El baron Brenier que tambien habia partido para Alemania encargado de una comision, ha regresado ya á Paris.

El día 10 se publicó en el diario oficial de Lisboa el decreto de amnistia, concedida por el rey en celebridad de su matrimonio. Por aquel decreto quedan desde luego libres de toda sentencia cuantas personas de cualquiera clase y condicion, estuviesen mezcladas en causas y todas las que sufren condenas por delitos políticos, exceptuándose los de homicidio y robo.

MAHON 30 DE OCTUBRE.

Efemérides.

1674.

La division española mandada por el duque de San German es revistada en el castillo de Bellegarde, de cuyo punto se habia apoderado el día 24.

Por parte telegráfico de ayer hemos sabido que el vapor Mahonés está detenido en Palma esperando la correspondencia que debía llegar el lunes de Valencia con el vapor Rey D. Jaime I; á cuyo buque no habrá el mal tiempo permitido pasar el Golfo.

Esta mañana, si el tiempo lo permite, se colocarán las campanas, en la nueva torre, cuyos trabajos ya van tocando á su fin en la iglesia de Santa María.

Nueva tormenta en la noche del martes: el viento bastante fuerte en la noche anterior y durante el día, arreció derriboando las aspas de un molino en la esplanada; dos truenos y relámpagos instantáneos anunciaron la caída del rayo muy próximo á esta ciudad; pero no se sabe que haya causado daño alguno. La lluvia que siguió, repitiéndose ayer bastante espesa, fué muy provechosa para los cam-

pos, que por falta de sazon no podian labrarse.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Serapio obispo, San Claudio mártir y el beato Alonso Rodriguez, confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

San Nemesio y San Quintin mártires.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 26 ms. — Pónese á las 5 h. y 1 ms.

LUNA.—Sale á las 4 h. 11 ms. de la T.—Se pone á las 12 h. y 12 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 29 de octubre de 1862.

Mañana 30 del actual se verá en consejo de guerra ordinario el proceso formado en esta Plaza por el juzgado privativo de Ingenieros al soldado de la primera Compañia del Batallon de obreros Felipe Ginés Carbó por indicios de alevosia contra el Cabo primero de la misma Compañia Francisco Canadell. El consejo lo formarán seis vocales del Cuerpo de Ingenieros y del espresado Batallon de obreros bajo la presidencia del Sr. Coronel Comandante de dicha arma en esta Plaza D. Ramon Madina y Orbeta en las oficinas de la antedicha Comandancia de Ingenieros, sita en la calle de Isabel II número 14.

La misa del Espíritu Santo la dirá el Capellan párroco del primer Batallon del Regimiento Infanteria de Granada en la Iglesia de las Moujas Concepcionistas á las 8 de la mañana, y concluido dicho acto religioso se reunirá el Consejo.

Se hace saber en la orden de este día para la asistencia de todos los Sres. Oficiales Subalternos y Caballeros Cadetes de los Cuerpos de la guarnicion francos de servicio á la lectura del proceso y demás efectos de ordenanza. — El General Gobernador.

—Bassols.

Servicio para el 30.

Gefe de dia: D. Juan Orús y Garcia, teniente coronel graduado, primer comandante del Regimiento infanteria de Granada número 34. — Parada, el mismo cuerpo y Zaragoza. — Hospital y provisiones, Zaragoza. — El Sargento Mayor interino. — José Ansaldo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Paraiba en 60 dias polacra española Ardilla de 412 ts., cap. D. Jaime Ferrer, con 41 trip. y algodón para Barcelona. En cuarentena.

SALIDAS.

Para Palma balandra esp^a Antonieta, de 26 ts., cap. D. Francisco Sitges, con 6 trip., 100 qq. boniatos, 100 cuarteras habas y otros efectos.

Para Argel pailebot esp. Oriente, de 34 t., cap. D. Juan Sintes con 6 trip., 3 pas., 12 docenas sillares y 80 qq. fruta verde.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Correos de Mahon.

Segun parte telegráfico de ayer me manifiesta la Administracion principal de Correos de la Provincia no haber salido el vapor Mahonés para esta, y que no se despachará hasta que llegue el Jaime I de Valencia. — Mahon 29 Octubre 1862. — G. A. — Guillermo Fiol.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

Con arreglo á lo dispuesto en la ley de Ayuntamientos vigente, se verificará en esta ciudad en los días 1º, 2 y 3 de Noviembre próximo desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde las elecciones de once concejales que han de entrar en ejercicio el día 1º de enero de 1863.

Para estas elecciones queda dividida la ciudad y su término municipal en tres distritos electorales.

Las elecciones del primer distrito se verificarán en las casas consistoriales y se nombrarán tres concejales; las del segundo en los corredores bajos de San José nombrándose cinco concejales, y las del tercero en la celda prioral del ex convento del Carmen en el que se elegirán tres concejales. Mahon 21 de octubre de 1862. — Juan J. Sancho.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Por el presente primer pregon y edicto se cita llama y emplaza á Miguel Orfila y Gonzalez, sin domicilio conocido, y demás personas que tengan interés en la demanda entablada por Maria Rigal, para ser declarada hija natural de Antonia Gonzalez y Truyol, á fin de que en el término de treinta dias comparezcan en este Juzgado y Escribania del infrascrito, para poder contestar la mencionada demanda, y deducir los derechos de que se crean asistidos, apreciándoles que de no verificarlo, se seguirá el juicio en su rebeldia, parándoles los perjuicios que haya lugar.

Dado en Mahon á veinte y tres de

octubre de mil ochocientos sesenta y dos. — Facundo Cortadellas. — Por mandado de su Señoría. — Francisco Martorell.

ANUNCIOS.

El día 31 de Diciembre próximo se celebrará una Rifa á favor de la Iglesia de S. Antonio Abad que con Real permiso ejecuta su Ma) ordomo.

Constará de doce mil cédulas al precio de medio real, asegurándose las cuatro suertes siguientes:

1.^a Un precioso estuche que contiene doce cuchillos y doce tenedores con mango de plata, doce cucharitas de plata, seis argollas de id. para servilletas y seis hueveros de id., valor 1,240 rs. vn.

2.^a Unas vinagreras de plata con ampollas de cristal, á la inglesa, valor 700 reales vellon.

3.^a Un joyero ó sortijera de cristal con pié y adorno de plata, valor 380 rs. vn.

4.^a Un cerdo, valor 680 rs. vn.

CONFITERÍA ORIENTAL,

JUAN B. VISA.

Confitero de Cámara de S. M.

Amas de la gran variedad de DULCES que ordinariamente se encuentran en dicho establecimiento, hay tambien un completo surtido de GERA LABRADA, de superior calidad, de todas clases y tamaños propia para las fiestas de todos los Santos y para dedicar á la memoria de los difuntos, á precios sumamente módicos.

TURRON.

Lo hay conservado en latas propio para la esportacion y regalos, enriquecido con elegantes etiquetas.

GRAN NOVEDAD

EN LA TIENDA CALLE DEL CASTILLO N.º 66

Se acaba de recibir un elegante surtido de los géneros siguientes á precios sumamente baratos: Patenes última moda, castores, chinchillas, satenes, paños, tartanes, chalequería, castores para abrigos de señora, una inmensa variedad pañuelos seda de 4 $\frac{1}{4}$, de batista, irlanda y de algodón, mantelería de puro hilo, telas de id. — Corbatas última moda, pañolería de lana, orleanes para vestidos, merinos, Nortés, colchas blancas y de color rellenas, mantas y otros varios géneros.

Además se encontrará una variedad de indianas á 4 cuartos palmo, advirtiéndose que el que compre por

valor de 100 rs. vn. se le hará el 4 por 100 de rebaja.

A LA NOVEDAD Y BUEN GUSTO,

Calle Annover n.º 19.

ESTABLECIMIENTO DE DOMINGO MASSA.

Acaba de recibir un elegante y variado surtido de brazaletes de sándalo, coco y dublé, llaves de reloj, guta percha, hules de varios colores, zapatos de goma, paraguas de seda y algodón, esponjas, cajoncitos con almohadillas de terciopelo, alfombras de lana, pomos de cristal, para escaleras, puertas, y cómodas, con variedad de colores; abrazaderas para cortina, niñas lloronas modernas, candeleros de cristal, y arandelas de varios colores, boquillas de ámbar para puros y cigarrillos, peines de goma, búfalo y marfil, pantallas de todas dimensiones, delanteras para chimenea, florones, papel pintado para habitaciones, efectos de escritorio, un variado surtido de perfumería, existiendo además, un sin número de efectos de quincallería y bisutería, todo á precios equitativos.

TIENDA - LIBRERÍA

DE

DOMINGO ORFILA

calle Arraval n.º 1.

En ella se acaba de recibir un surtido de los artículos siguientes:

Bastones desde 7 á 30 rs. vn. uno.

Velas esteáricas de superior calidad de 4, 5, 6 y 8 libra á 7 $\frac{1}{2}$ rs.

Bolsas para llevar los libros de 3 $\frac{1}{2}$ rs. á 8.

Niñas lloronas de 3 rs. á 20, y otros juguetes.

Zapatos de goma á 20 y 24 rs. el par.

Rosarios de varias clases y precios.

Además dicho establecimiento está surtido de todos los varios géneros que desde su principio está espendiendo á precios sumamente módicos.

Igualmente admite suscripciones á las obras siguientes:

Flor de un día. — Jardin del Bello seco. — Monge gris. — Album de arquitectura. — Barbero de Sevilla. — El Padre de los pobres. — Judía errante. — Trapero de Madrid. — Madrid riendo y Madrid llorando. — Bella Rosa. — La Inquisición, el Rey, el Nuevo Mundo. — Tributo de las cien doncellas. — Prisiones de Europa. — Mártires del Japon, y á todos los periódicos de modas y políticos, nacionales y extranjeros.

POR 400 DUROS,

Se venderá la casa número 101

de la calle de Gracia.

Dará mas informes su dueño que vive en la de S. Bartolomé núm.º 27.

SASTRERÍA DE JUAN OLIVES.

Elegante surtido de géneros de última moda para trages de caballero.

El dueño de dicho establecimiento participa al público haberlo trasladado al número 3 de la calle de la Infanta (antes de Gracia), en el que continuará sirviendo á sus favorecedores con elegancia y economía.

Tambien se hacen trages para el Ejército y la marina.

IDIOMA FRANCÉS.

En esta imprenta informarán de una persona que dará lecciones á domicilio á precios módicos.

Se halla de paso en esta ciudad un distinguido artista de Paris, profesor de pintura y escultura, y deseando permanecer algun tiempo en la misma, ofrece dar lecciones de dichas artes, como tambien hacer retratos al óleo y trabajar bustos, estatuas, medallones, etc.

Calle Cos de Gracia número 50.

Hay para vender una partida de hierro viejo. — Villa Carlos, calle Mayor número 48.

Desde la calle de S. Fernando n.º 6 hasta el muelle, se perdió el lines un pañuelo de merino, fondo negro, pintas encarnadas y cenefa clara.

Se darán las gracias y una gratificación á quien lo entregue en la espresada casa.

En esta imprenta informarán de un jóven que desea hallar colocacion en clase de criado.

Hallándose de paso en esta ciudad el profesor veterinario de 2.^a clase D. Mateo Mansanet, ofrece sus servicios á los que necesiten de su ciencia para la curacion de sus ganados.

Calle Patronet número 16.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.